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本間留芳君　食料品小売一温海R．C

加藤　　広君　電気工事　　阿宗健一郎君　管工事

半田茂弥君　石油配布　阿部光男君　塗装業

三浦正志君　自動事々検　　内田智誉君　相互銀行

鶴岡西R．C

三井　　健君

1．鹿児島西R．Cより　20周年記念にお招きいただきバナーと礼状が参っており

ます。

2．20周年記念慰労会5月12日（土）山王プラザで開催。

3．盲学校の児童、例年の通り加茂水族館見学。
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山　口篤之助君
1．例会日・場所変更のお知らせ

（1）鶴岡西R．C　来る5月25日（金）の例会は温海R．Cと合同例会の為

と　き　5月21日（月）P．M3：00

ところ　関川　金沢屋

登録料　￥4，500

日）八幡R．C　5月26日（土）の例会は「孟宗汁会」の為

と　き　5月26日（土）P．M5：30

ところ　市條　普門院

登録料　￥3，000

2．会報到着

（1）東京R．C（2）塩釜R．C（3）遊佐R．C

3．広報到着

鶴岡B．B．S

4．新会員の推選

本　山　　　爾　　庄内交通㈱　専務取締役　バス事業

5．来年度のガバナーの公式訪問が7月中に行われる関係上、6月12日（火）本

年度最終のクラブ協議会開催、次年度計画書、今年度報告の提出

6．次週5月22日（火）の例会は5月20日（日）山菜と生そばを食べる家族会の

為例会日の変更になります。

小松広穂君

1．6月12日まで次年度の各委員長さんは活動計画書と予算書を提出願います。

2．来る6月23日、24日会津若松での地区協議会出席義務者8名と、一般会員3

名（秋野君、藤川君、佐藤元伸君）この3氏に決定する。

阿部　　豪君
昭和54年度鶴岡ユネスコ協会総会開催

期　日　昭和54年5月26日（土）P．M6：30

場　所　鶴岡市中央公民館

◆ス　ピ　ー　チ　　世論調査から見た県民性

鷲　　田　　君

卜生活環境はあまりよくない

山形県では交通の便・病院・診療所・下水道などの環境衛生・娯楽施設が整

っているという人がいずれも、全国平均を下まわっており東北では福島県に次



いで、きびしい評価になっている。しかし、福島県のように大都市圏に近い県

は、環境評価がきびしくなる傾向が見られるので、山形県の場合とはやや違う

と思われる。

加えて、山形県には自然のきびしさがある。「自然がきびしくつらい」とい

う人は、45％、全国2位である。

しかし、東北の他県と同様、住みよいという人が多く、山形県の好きな点と

しては、まず、自然の風景や名所（33％）ついで、人情（26％）、食べものや特

産品（14％）をあげる人が多い。

愛郷心の高さは、方言の好きな人が71％全国2位と多い点にも表われている。

山形県独自の質問でも、方言を残したいという人は、やはり71％である。しか

し、方言がはずかしいという人も23％と、全国的にみて多い方である。これを

年令別にみると若い人は方言が好きという人が年輩の人より少ないが、はずか

しいという意識はあまりなく、方言を残したいという気拝も強い○若い人のこ

のような考え方は、将来、方言コンプレックスが少なくなるであろうことを示

唆している。

ト兼北で例外、「生活に満足」

「今の生活に満足している」人が、全国的にみて多いほうなのは、東北では

山形県だけである。生活満足感の高い県は、北陸から近畿に集中しており、山

形県は、このブロックの端につながる形になっている○

暮らし向きのゆとり感。精神的な充実感は低いほうであるが、山形県の人び

とには、現状に安住する楽観的なところがあり、これが生活全体への満足感の

高さと関連しているように思われる。たとえば、「おだやかで変化のない生活

がしたい」という人が多く（全国6位）、「仕事や生活の上で、新しいことを積

極的に取り入れたい」（全国44位）という人が少ない。山形県の人々のこうい

う生活態度を「出るに出られない冬のぬるま湯」にたとえる話があるが何かあ

たっているようだ。

ト金銭に淡白、東北では独特の金銭観

「生活をきりつめて金や財産を残したい」という人が少なく、福島や青森の

ように、金を重視したり批判したりすることはない。淡白な金銭観である○こ

れも現状に安住する生活態度と通じるように思われる○

ト女性は働きもの



この結果から見ると、山形県には共働き型がもっとも多く、家事専念型が少

ない。

なお、教育熱心だが、現実には、なかなか進学率が上がらない東北にあって、

山形県は、考え方の上で教育熱心なだけでなく、高校進学率が全国でも上位の

県である。

トうそは許せない

山形県人は、まじめだといわれるが、うそをつくのは許せないことだという

人は、全国一多く、きびしい道徳観をもっている。ただ秋田県・福島県も同様

な傾向にあり、山形県だけというわけではない。

素数意識については、祖先崇拝の気持ほあるほうだが、全体として、宗教心

にあついほうではない。

山形県の人びとには、家柄が大切だとか、国や役所には従うなど、権威を尊

重する傾向があるが、昔からのしきたりを尊重するという人は少なく、伝統に

対してほ、やや自由な面もある。大家族主義で、高令老世帯が多いわりには意

外だが（核家族率は全国最低、高令老世帯率は2位である）、しきたりを尊重す

るという人は、概して伝統的な価値観の強い県で少ない傾向があるところから

みて、自由への欲求の表われと見るべきかも知れない。

また、権威を尊重する一方で、庶民は無力だと考える人や、強い指導者に政

治をまかせるのに賛成の人は居ない。秋田県や岩手県と共通の傾向である。

▲民謡好き

東北の例にもれず、いちばん好きな音楽が民謡という人は35％、全国4位で

ある。，民謡を歌える人は70％、5曲以上歌える人は28％もいる。民謡好きなの

は、男の中高年で、4割以上が5曲は歌える。

次に、山形県民が親しみを感じている県は宮城（14％）東京（8％）北海道、

秋田（各6％）で東京が2位というのは東北では山形県、福島県だけである。

県内の地域差についてみよう。山形県は、県内の違いが大きいといわれるが

確かに若干の意識も違いがある。

最上（新庄・尾花沢）は農村地帯らしく、人間関係が親密で、まじめ・保守

的である。生活満足感は高いが生活環境への不満が多い。

置賜（米沢・南陽など）は、能力差を認め、家意識が強く、保守的、庄内

（酒田・鶴岡）など、村山（山形市天童など）は特色が少ない。



今の生活に（いちおう）満足している　　　　　　　l7　位

設竺竺三竺㌧どうしても許せない悪いことl1位

76．7％l72．1％

83．9％弓74．1％

◆挨　　拶　　状　　　　　　　鹿児島西R．C

鶴岡ロータリークラブ

会長　三　井　　　健　殿

拝啓　当地は早くも新緑の候となりました。御地は私共訪問致しました時は桜

の花が満開であったのが眼の中にくっきりと印象づけられて居ります。

扱て

我々14名貴クラブ創立20周年祝典に参上致しました節は大変な歓待を受けまし

て有難うございました。

祝典日の前日は姉妹クラブである台車港区ローークリークラブと我がクラブの

為特に歓迎の宴を催して頂き、又祝典の時は253名と云う多数の宴に招かれ厳

粛にしてなごやかな友愛心のあふれた時間を過ごすことが出来まして、感謝に

堪え庵い次第であります。しかも鶴岡ホテルに我々が到着して安藤、斎藤の御

両人にはわざわざ御挨拶に来て頂き歓迎会場への御案内に来て頂き、その上中

江君御自製の中国風の「チマキ」を御披露下さいまして有難うございました。

又祝典当日は斎藤君にはホテル迄御案内を香うし、祝典終了後秋田へ向うに

ついてはバスを提供して下さった上、三井会長をはじめ安藤君、斎藤君、佐藤

君等多数の方々の御見送りを頂き、物心両面の行届いた歓待を受けまして参加

致しました一同、唯々感謝・感激致して居りました次第であります。去る26日

のクラブの例会にて御地での模様を会員、ビジターに報告致しましたことであ

ります。

何時も思うことでありますが、貴クラブを訪問致します時は、このような手

厚い歓待を受け乍ら貴クラブより弊クラブを御訪問の時は何として充分な御歓

待も致しませず、大変に恐縮して居ります次第であります。

論語の中にもありますように「友遠方より釆たる亦楽しからずや」でありま

す。之を実践して居られるのが貴クラブであると思います。今後我がクラブも

この気拝を持って行きたいと思いますので、今までのことにコリザどうぞ当地

へ御出かけ下さるよう御願い申し上げます。

本当に有益な創立20周年記念式典でございました。参加してよかったと皆喜

んで居りました。

之からも貴クラブの益々の御発展を祈念致しますと共に、我がクラブとの姉



妹クラブの関係をより一層実り多きものにしたいと思いますのでよろしく御願

い申し上げまして御礼の書状と致します。有難うございました。　　敬具

4　月　30　日

鹿児島西ロータリークラブ

会長　藤　　安　　辰　　造

追　　伸

1・当クラブのバナーがないとのことでありましたので同封致しましたので御受取り下

さい。

1・会員各位に御持ち致しました「コゾルエクセレンス」は弊クラブ会員中正君の処で

醸造したものであります。

1・唯今連絡によりますと御地銘酒沢山頂きまして重々の御厚情有難うございます。

◆ス　マ　イ　ル

斎藤栄作君　53年度高額所得番付

鷲　田　君　　長男の結婚


